Dieppe a commémoré le raid de 1942



COMMUNAUTÉ

lundi, 21 août 2023

Normand A. Léger Le Moniteur Acadien

En présence d'anciens combattants, de dignitaires et de membres du public, le 81e anniversaire du raid de Dieppe en Normandie (France) a été souligné dimanche après-midi lors d'une cérémonie commémorative au Cénotaphe, Place 1604. L'événement était organisé par la municipalité et l'Association des vétérans militaires de Dieppe.



(Les dignitaires, anciens combattants et gens présents à la cérémonie.

Photo : Normand A. Léger)

Les personnes présentes ont tenu à reconnaître le courage et les sacrifices des nombreux soldats qui ont débarqué sur les plages dieppoises et des alentours le 19 août 1942. Il y avait 4 963 Canadiens dans les troupes présentes, 1 075 des forces britanniques et 50 des forces américaines.

Seulement 2 200 soldats canadiens sont revenus, plus de 900 sont morts sur les plages et 1 950 ont été faits prisonniers.



(La ministre des Anciens Combattants du Canada, la député locale Ginette Petitpas Taylor a déposé une couronne au nom du gouvernement canadien au pied du cénotaphe. Photo : Normand A. Léger)

« Devant des probabilités impossibles, les Canadiens ont démontré un courage incroyable, soutient la nouvelle ministre fédérale des Anciens Combattants, Ginette Petitpas Taylor. Nous avons tous été sensibilisés au raid de Dieppe et aux sacrifices qui ont été consentis par tant de gens au nom de la paix, de la liberté et de la démocratie. Nous savons que notre ville (Dieppe, N.-B.) a été rebaptisée en 1946 pour honorer la mémoire des personnes qui sont mortes au combat à Dieppe, France et dans les environs lors de la Deuxième Guerre mondiale. Le 19 août 1942, l'armée canadienne a pris part à son premier engagement militaire important en sol européen. Ce qui devait être une opération rapide est devenue un chapitre important et triste de l'histoire militaire du Canada », rappelle la députée de Moncton-Riverview-Dieppe.

Le consul général de France dans les Provinces atlantiques, Johan Schiterrer, a tenu à souligner le courage dont les soldats canadiens ont fait preuve en cette journée fatidique du 19 août 1942 afin de libérer la France de l'occupation allemande. Il s'est dit profondément reconnaissant des sacrifices de ces braves soldats qui étaient bien conscients de l'ampleur des forces auxquelles elles faisaient face.

La ministre provinciale en charge des affaires militaires, Mary Wilson, a aussi reconnu le courage des soldats. Elle est issue ellemême d'une famille de militaires. Le député de Baie de Shediac – Dieppe, Robert Gauvin, a également pris la parole pour reconnaitre le courage des soldats. Le maire Yvon Lapierre a expliqué que le monument aux anciens combattants de Dieppe est orné de galets ramassés sur les plages de Dieppe en Normandie. Chacune de ces pierres symbolise un soldat mort au combat.

Le nouveau président de l'Association des vétérans militaires de Dieppe, Larry Comeau, a remercié les citoyens pour leur présence à la cérémonie. En mémoire de soldats et au nom d'associations, plusieurs personnes ont ensuite déposé des couronnes ou des croix au pied du cénotaphe.

Les dignitaires ont salué le défilé des anciens combattants et des cadets présents pour terminer la cérémonie, à l'issue de laquelle une réception a eu lieu pour le public au Club d'âge d'or de Dieppe.



(Les anciens combattants et cadets ont défilé devant les dignitaires pour terminer la cérémonie. Photo : Normand A. Léger)